

STADT GÜGLINGEN
Tagesordnungspunkt Nr. 6
Vorlage Nr. 157/2015
Sitzung des Gemeinderats
am 01.12.2015
-öffentlich-

Kindergarten Haselnussweg in Eibensbach
- Aufstockung der Halbgruppe

In den letzten Berichten an den Gemeinderat über die Situation der Kindertageseinrichtungen in Güglingen hat die Verwaltung immer wieder darauf hingewiesen, dass die Plätze in allen Einrichtungen belegt sind und kein Puffer mehr vorhanden ist. Aufgrund einiger neuer Anmeldungen stellt sich die Situation zwischenzeitlich so dar, dass zwingend kurzfristig gehandelt werden muss um überhaupt noch die Nachfragen decken zu können und der Verpflichtung zur Bereithaltung der Kindergartenplätze nachkommen zu können.

Auch in der Klausurtagung des Gemeinderates wurde dieses Thema angesprochen. Der Gemeinderat hat sich in dieser für einen Anbau am Kindergarten Herrenäcker ausgesprochen. Das Raumprogramm für diesen Anbau wird derzeit erarbeitet und soll in der Sitzung im Januar dem Gremium präsentiert werden. Bis dieser Anbau jedoch fertiggestellt sein wird, kann aufgrund der momentanen Platzsituation nicht abgewartet werden.

Es wurden die aktuellen Kinderzahlen und Anmeldezahlen bei den Kindertageseinrichtungen zum Stand 01.11.2015 abgefragt (siehe Tabelle unten).

Einrichtung	Anzahl der Plätze	Belegte Plätze Stand 01.11.2015	Vorliegende Anmeldungen bis 09/2016	Tatsächlich freie Plätze
Frauenzimmern	29	21 (davon 4 U3)	6	2
Gottlieb-Luz	78	72 (davon 10 U3)	17	-11
Haselnussweg	44	39 (mit Inklusion)	7	-2
Heigelinsmühle	45	37	6 (mit Inklusion)	2
Herrenäcker	59	50	5	4, bzw. 0 <i>Wegen „Inki“ müssen diese unbedingt frei bleiben</i>
GESAMT	255	219	41	-9

Wie der Tabelle entnommen werden kann fehlen derzeit rein rechnerisch 9 Kindergartenplätze. Die einzige Möglichkeit kurzfristig eine Abhilfe zu schaffen, wäre die derzeit als halbe Gruppe geführte Gruppe im Kindergarten Haselnussweg auf eine ganze Gruppe aufzustocken. Damit würden 10 neue Plätze geschaffen werden. Weitere Möglichkeiten sind derzeit nicht gegeben, da alle anderen Einrichtungen bereits voll belegt sind und dort auch keine weiteren Räume vorhanden sind, welche in eine weitere Gruppe umgewandelt werden könnten.

Sofern der Gemeinderat dieser Lösung zustimmt, wird die Verwaltung beim KVJS eine Änderung der Betriebserlaubnis beantragen und eine weitere Vollzeitkraft für diese Gruppe suchen. Diese Kraft soll unbefristet eingestellt werden. Sollte der Bedarf insgesamt nach Fertigstellung des Anbaus im Kindergarten Herrenäcker im Kindergarten Haselnussweg nicht mehr bestehen und die Gruppe wieder reduziert werden, könnte die Fachkraft in der neuen Gruppe im Herrenäcker eingesetzt werden.

Die angemeldeten Kinder werden aufgenommen sobald die Betriebserlaubnis vorliegt und das Personal gefunden worden ist. Laut Auskunft des KVJS ist derzeit mit einer Bearbeitungszeit von ca. 2 Monaten zu rechnen. Die Gruppe könnten also evtl. bereits zum Februar als ganze Gruppe geführt werden.

Beschlussvorschlag:

- Die ½-Gruppe im Kindergarten Haselnussweg wird auf eine ganze Gruppe aufgestockt.
- Die Verwaltung wird beauftragt beim KVJS die Betriebserlaubnis entsprechend zu beantragen.
- Eine weitere 100%-Stelle wird für diese Gruppe geschaffen. Der Gemeinderat stimmt den zusätzlichen Ausgaben sowie der Änderung des Stellenplans hierfür zu.

18.11.2015, Sandra Koch

ABSTIMMUNGSERGEBNIS		
	Anzahl	
Ja-Stimmen		
Nein-Stimmen		
Enthaltungen		